



Retour sur le voyage Erasmus + en Lituanie !

publié le 16/04/2025

Du 16 au 21 mars 2025, dix élèves du collège André Brouillet, accompagnés de Mme Monat et M. Delmarle, se sont envolés pour Vilnius, en Lituanie, dans le cadre d'une mobilité Erasmus+. Cette immersion dans le système éducatif et culturel lituanien a été bien plus qu'un simple échange scolaire : ce fut une véritable expérience de vie, marquée par la découverte, le dialogue interculturel et l'épanouissement personnel.

Une école partenaire, un projet partagé

Accueillis au sein du collège Martyno Mažvydo progimnazija de Vilnius, nos élèves ont pu suivre des cours avec leurs correspondants lituaniens, participer à des ateliers créatifs, numériques et interculturels, et découvrir une autre façon d'apprendre. Cette mobilité s'est construite autour d'une question centrale : comment l'école lituanienne élève-t-elle l'ambition scolaire de ses élèves ?

Une immersion riche et inspirante

Tout au long de la semaine, les élèves ont exploré des pratiques éducatives variées :

- la valorisation des compétences artistiques et créatives,
- l'intégration naturelle des outils numériques dans les apprentissages,
- l'attention portée au bien-être, à la coopération et à la bienveillance au sein de l'école.

Chaque journée mêlait temps de cours, découvertes culturelles et échanges : de la visite du musée de l'histoire de la Lituanie à Kaunas, à l'atelier de décoration d'œufs de Pâques en cire, en passant par la découverte du château de Trakai ou encore l'orientation dans le centre historique de Vilnius.

Une Union Européenne vécue et partagée

Au-delà des visites et des activités pédagogiques, cette mobilité a renforcé les liens humains. Logés en famille, les élèves ont partagé le quotidien de leurs correspondants, pratiqué l'anglais, échangé sur leurs cultures, et tissé des amitiés durables. Une après-midi festive au collège, réunissant tous les jeunes apprenant le français, a clôturé ce séjour sur une note joyeuse et fraternelle.

Un projet qui fait grandir

Ce projet Erasmus+ est le fruit d'un travail d'équipe au sein du collège, et d'un partenariat solide avec notre établissement partenaire en Lituanie. Il s'inscrit dans une dynamique plus large d'ouverture à l'international, portée par notre engagement au sein du programme Erasmus+ et par notre volonté d'offrir aux élèves des expériences formatrices, humaines et citoyennes. Nous devrions accueillir les correspondants lituaniens à notre tour à l'automne.